

Reforma
21 septiembre 2013

REFORMA

Fecha
21.09.2013 Sección
Primera

Página
2-4

POLÍTICA

Preocupan
poderes fácticos

Advierte el investigador
Lorenzo Meyer sobre
la debilidad del Estado,
el autoritarismo
y la corrupción.



Lorenzo Meyer: Investigador del Colmex

‘Apuntala corrupción a poderes fácticos’

Vanireth Israde

La corrupción alimenta poderes fácticos, como el narcotráfico, mientras el Estado se debilita, advirtió el investigador Lorenzo Meyer, autor de “Nuestra tragedia persistente. La democracia autoritaria en México”, presentado la noche del jueves en Casa Lamm.

“Los fácticos son esos poderes que, sin haber pasado por procesos electorales, toman decisiones de mucho fondo. Quizá toman las mayores decisiones”, dijo ante un público que desbordó el auditorio.

Meyer, quien prescindió de economistas para no obligar a los amigos a decir ‘algo honesto’ de su trabajo, consideró que la fuerza creciente de los poderes fácticos tiene a la fragilidad del Estado, no tiene antecedente en la historia de México.

“En un elemento nuevo el autoritarismo antiguo tenía al Estado como fuerte, a la Pro-

sidencia como fuerte. Y en los años pasados a veces parecía que no había Presidencia, que era puro poder fáctico.

“Ha surgido uno nuevo, que francamente no sé cómo le vamos a hacer para enfrentarlo y controlarlo, es el crimen organizado, que tiene ejércitos y controla territorios”, expuso.

Aunque la corrupción es una constante en todo el País, hay momentos históricos en los que florece más, como el actual, previo.

“Los poderes fácticos usan la corrupción como uno sus instrumentos principales. El crimen organizado tiene un montón de armas que consigue directamente del otro lado de la frontera, pero su principal arma es la corrupción”, estableció el académico de El Colegio de México.

También, dijo, monopolios o duopolios como el de la televisión –otro poder fáctico– abren de la corrupción.

“La corrupción es el talón de Aquiles, o uno de los talones, porque esto parece clímpies”, apuntó con ese filoso humor que hacia a los presentes reírse de nuestras tragedias.

POBREZA DEMOCRÁTICA

Meyer ofreció un panorama del México actual desde un enfoque histórico.

Apuntó que aunque formalmente la democracia en México se inicia en el siglo 19, la historia efectiva de México es muy breve en democracia.

“No importa que ésta haya entrado desde muy temprano formalmente, en la realidad lo que hemos tenido es el sistema autoritario más exitoso del siglo 20, que empezó a fines del siglo 19.

“La República Restaurada se transformó en el Porfiriato, un régimen autoritario cuya esencia no cambió la Revolución.

“Refinó el autoritarismo, lo hizo más sofocante, lo hizo más

NACIONAL



Página 1 de 2
5 162794.00
Foto: M. G.

111.

Continúa en siguiente hoja

2013.09.21